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SMAEPA de la Région d’Yerville – JEUDI 8 JUILLET 2021 – 18H00 

COMPTE RENDU DE LA REUNION 

 

Membres titulaires et suppléants présents :  

- ANCRETIEVILLE SAINT VICTOR : Patricia LE FLOCH, Didier 
DECULTOT 

- AUZOUVILLE L’ESNEVAL  
- BOURDAINVILLE :  Séverine GEST 
- CIDEVILLE : Dominique VOGEL, Christophe LEROY, Pierre 

ESCAP  
- CRIQUETOT SUR OUVILLE : Claude LESEIGNEUR, Marc BLOQUET 
- ECTOT L’AUBER : Didier DELAMARE 
- FLAMANVILLE : Alain PETIT  
- GREMONVILLE : Daniel BEUZELIN, Hervé WALLERICH 
- HUGLEVILLE EN CAUX : Luc LEFRANCOIS, Jean-Michel TRAVERS 
- MOTTEVILLE : Yves PETIT 
- OUVILLE L’ABBAYE : Jacques LEMERCIER, Jean-Pierre DUVAL 
- SAINT MARTIN AUX ARBRES : Nadine MONTIER 
- LE SAUSSAY : Rémy BONAMY, Bruno BERTRAND 
- VIBEUF : Virginie BARO 
- YERVILLE : Jean-Pierre CHAUVET 
- COMMUNAUTE DE COMMUNES CAUX AUSTREBERTHE : Daniel GRESSENT, Patrice 

FROMENTIN, Jean-François CHEMIN 
- COMMUNAUTE DE COMMUNES TERROIR DE CAUX  

 
Pouvoirs :  

- Eric HALBOURG a donné un pouvoir à Yves PETIT 
 

Assistaient également : 

- Samuel GENDRIN, Marc BRUNET, Corine DEMOTTAIS 
 

Excusé : 

- Stéphane MARIE, COMMUNAUTE DE COMMUNES TERROIR DE CAUX  
  

Membres en exercice : 36 

Membres présents : 25 

Membres votants : 26 

Pouvoirs :  1 

Date de la convocation :  

24 mars 2021 
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Mr le Président fait approuver le compte rendu de la réunion du 8 avril 2021 

 

1. Création d’un poste et recrutement en CDI d’un agent de 
Gestion Comptable et Budgétaire 

 

 

Monsieur le Président expose que Katia CAHAGNE a été est recrutée en Contrat à Durée 

Déterminé depuis le 14 octobre 2019 à temps non complet en vue d’un remplacement d’un 

Agent en disponibilité Mme CABY Alexandra pour un mi-temps (17h30 par semaine). 

Il est proposé aux membres du Comité Syndical d’accepter le recrutement de Katia 

CAHAGNE en Contrat à Durée Indéterminée et de lui établir un contrat de droit privé selon 

les mêmes conditions que son précédent contrat en CDD. 

Alain PETIT précise que Katia CAHAGNE donne une entière satisfaction dans son travail. 

 

A l’unanimité, le Comité Syndical approuve le recrutement de Katia CAHAGNE en CDI et 

autorise de Président à signer le contrat à durée indéterminée. 

 
2. Extension du réseau d’assainissement à Motteville  

 
Monsieur le Président expose que les travaux concernent l’extension du réseau 

d’assainissement de Motteville avenue des Comptes de Germiny. Il convient de réaliser 

150 ml de canalisations et de raccorder 4 maisons d’habitations. 

 

Le plan de situation des travaux est montré à l’assemblée. 

 

Nous avons consulté 3 entreprises : Multi-réseaux, POTEL et STURNO.  

Les offres de prix sont les suivantes :  

Multi réseaux : 73 064 € HT 

POTEL : 71 628 € HT 

STURNO : 45 515 € 

 

Pierre ESCAP demande pourquoi les écarts de prix sont aussi importants entre STRUNO et 

les 2 autres entreprises. Alain PETIT explique que l’entreprise STURNO est un habitué des 

travaux d’assainissement et est en meilleure capacité de proposer des prix compétitifs. Par 

ailleurs, STURNO est en demande d’activité ce qui explique l’effort effectué sur les prix. 

 

 

A l’unanimité, le Comité Syndicat autorise le Président :  

- A signer le marché de travaux avec l’entreprise STURNO 

- A solliciter les subventions auprès de l’Agence de l’Eau 

 
 
3. Travaux de renforcement du réseau d’eau potable entre 

Yerville et Criquetot sur Ouville 

 
Monsieur le Président expose que la partie nord de Yerville (zone Ouville l’Abbaye – 

Criquetot sur Ouville – Grémonville) est dépourvue en canalisation maîtresse, c’est-à-dire 
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en canalisation de liaison entre communes de gros diamètre (diamètre 200 mm) 

permettant une desserte optimale en eau potable. 

 

Après différentes études réalisées par VEOLIA (étude d’un surpresseur notamment), il est 

proposé de relier Yerville à Criquetot sur Ouville le long de la RD88 par une canalisation de 

liaison en diamètre 200. 

 

Afin de diminuer les coûts, la canalisation passera en privé. Les propriétaires privés ont 

été conviés à une réunion publique le 28 juin dernier et sont tous d’accord. 

 

Monsieur le Président expose également que ces travaux vont permettre le bouclage avec 

la canalisation existante au Bosc Renoult de Yerville. 

 

Le planning de réalisation des travaux est le suivant : 

- Relevé topographique fait 

- La consultation est en cours : solution la moins chère étudiée (passage en privé) 

- Réunion publique réalisée le lundi 28 juin 

- Conventions signées fin août – début septembre 

- Travaux à partir du 10 octobre 

 

A l’unanimité, le Comité Syndical autorise le Président :  

- A choisir et à signer le marché de travaux avec l’entreprise la mieux disante après 

une phase de négociation en Commission d’Appel d’Offres  

- A signer les conventions de servitude auprès des propriétaires privés 

 

 
4. CTEC Agence de l’Eau 

 
Samuel GENDRIN expose que le CTEC (Contrat Territoire Eau et Climat) est un nouveau 

contrat élaboré par l’Agence de l’Eau pour mettre en œuvre les politiques territoriales et 

des actions prioritaires du 11ème programme de l’Agence de l’Eau en termes de réduction 

des sources de pollution des eaux souterraines. 

 

Les CTEC proposent une planification des actions pendant la période 2022 à 2024. 

Notre Syndicat est rattaché au CTEC des 6 vallées.  

 

La structure qui pilote ce CTEC est le Syndicat de Bassin Versant de l’Austreberthe et du 

Saffimbec. 

 

Afin d’obtenir des subventions de l’Agence de l’Eau, il est nécessaire d’inscrire toutes les 

opérations liées à la protection de la ressource en eau et à la production d’eau potable. 

Ainsi Samuel GENDRIN précise que les opérations suivantes ont été inscrites dans le 

CTEC : 

 

- Animation sur le bassin d’alimentation de captage de Bourdainville 

- Diagnostics agricoles 

- Elaboration d’une stratégie foncière 

- Création de l’usine de traitement d’eau potable de Bourdainville 

- Création d’un champ captant à Imbleville 

 

 

A l’unanimité, le Comité Syndicat autorise le Président à signer le Contrat de Territoire Eau 

et Climat avec l’Agence de l’Eau.  
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5. Animation BAC : conventions avec la Chambre d’Agriculture 

 
Monsieur le Président expose que pour mener des actions de protection de la ressource en 

eau, nous devons recruter un animateur BAC. 

 

Après plusieurs semaines de négociations et de réunions, nous avons convenu avec les 2 

autres présidents du Syndicat d’Auffay Tôtes et du Syndicat des 3 sources de mutualiser 

un poste d’animateur pour qu’il travaille sur les bassins d’alimentations de captage 

suivants :  

 

- Le BAC d’Humensil (pour le Syndicat d’Auffay Tôtes) qui est mandataire du 

groupement de commande 

- Le BAC de Bourdainville (pour le Syndicat de Yerville) 

- Le Bac de Sommery (pour le Syndicat des 3 sources) 

 

Le temps d’animation sera divisé en 3 tiers 

 

Nous avons également convenu de mandater la Chambre d’Agriculture pour le recrutement 

de l’animateur BAC et pour le suivi de celui-ci.  

L’avantage de passer par la Chambre d’Agriculture est que cette structure a les 

compétences en interne pour le recrutement et le suivi des missions de l’animateur 

protection de la ressource en eau. De plus elle possède les ressources en interne qui évite 

des frais liés à la création du poste (achat voiture, bureau et informatique…) 

 

Le coût annuel, subventions de l’Agence déduite, et participation des autres collectivités 

sera d’environ 7 500 € pour le Syndicat. 

 

A l’unanimité, le Comité Syndicat autorise le Président à signer : 

 

- une convention de partenariat auprès de la Chambre d’Agriculture, le Syndicat 

d’Auffay Tôtes et le Syndicat des 3 sources pour la protection de la ressource en 

eau sur les Bac de Bourdainville, d’Humesnil et de Sommery. 

 

- Adopter une convention entre les syndicats de Yerville, d’Auffay Tôtes et des 3 

sources pour le portage et de financement des missions d’animation.  

 

 
6. Election des membres du SIDESA 

 
Monsieur le Président expose que vu la démission de Mr Nicolas GRAS de la commune 

d’Auzouville l’Esneval le 17 mai 2021 et vu que Mr GRAS avait été élu membre titulaire 

représentant du SIDESA, il convient de redésigner un membre titulaire et un membre 

suppléant au SIDESA. 

 

Monsieur le Président explique que le SIDESA est un partenaire important pour nous aider 

à mener à bien les actions de protection de la ressource en eau et la construction de notre 

nouvelle usine d’eau potable. A ce titre il semble important que ce soit le Président lui-

même qui puisse représenter le Syndicat auprès du SIDESA et assister aux différentes 

réunions. 

 

Monsieur le Président propose également de maintenir Jean-Pierre CHAUVET en tant que 

suppléant. 
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A l’unanimité, le Comité Syndical approuve la nomination d’Alain PETIT en tant que 

membre titulaire du SIDESA et Jean-Pierre CHAUVET en tant que membre suppléant. 

 
 
7. Point sur les projets en cours  

  
Monsieur le Président expose toutes les opérations en cours sur le Syndicat : 

 

Station d’épuration d’Ouville l’Abbaye : mise en service courant septembre. La réunion de 

pré-réception des ouvrages a eu lieu le 08 juillet au matin. Il reste la mise en service 

électrique à réaliser. 

 

 
 

Travaux de renouvellement du réseau d’eau potable à Grémonville (Bois Tillant) : travaux 

terminés depuis le 01 juin 2021. 

 

Sable du Filtre à sable d’Ancretieville Saint Victor (Crévonnerie) : Le sable a été renouvelé 

dans son intégralité et une bâche de protection autour des filtres a été mise en place. 

Didier DECULTOT précise que ces travaux ont donné une entière satisfaction aux habitants 

de la commune et qu’il n’y a désormais plus de nuisances. La surveillance devra être accrue 

sur l’entretien régulier du sable.  

 

Usine d’eau potable de Bourdainville :  

- Dépôt du Permis de Construire : 09 juillet 

- Consultation des entreprises de travaux : publication de l’annonce le 16 juillet et 

réception des offres le 30 septembre 

- Choix de l’entreprise en octobre 

- Dépôt du dossier de demande de subvention à l’Agence de l’Eau : mi - octobre. 

 

Une esquisse de la nouvelle usine a été projetée.  

Il est précisé que le budget global de l’usine est de 4 000 000 € avec des subventions 

attendues de l’Agence de l’Eau et du Conseil Départemental de 50 % 
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Marché pour le contrôle des poteaux d’incendie : 

Le marché été attribué à SEPROMA, un courrier a été envoyé aux communes pour 

contractualiser directement avec l’entreprise, réponse attendue par SEPROMA avant le 31 

août. 

 

Eco pâturage : d’autres moutons ont été mis en place dernièrement sur les lagunes du 

Saussay et le filtre à sable d’Ancretieville St Victor. (rue des maisonnettes) 

 

 
 

Station d’épuration d’Hugleville en Caux : travaux de lutte contre les inondations cet été. 

Alain PETIT précise que ces travaux permettront de limiter le risque d’inondation en 
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agrandissant le bassin pluvial en amont et en réalisant un merlon de protection le long des 

ouvrages existants. Jean-Michel TRAVERS rajoute qu’il faudra à terme travailler avec le 

syndicat de bassin versant afin de limiter les ruissellements du bassin versant derrière la 

voie ferrée. 

 

Achat d’un camion benne Renault Master CC 

Un camion benne d’occasion a été acheté pour permettre aux employés d’évacuer les 

broyats de branches dans la benne. Cela permettra de limiter les manipulations de 

branches. 

 

Concernant l’exploitant VEOLIA 

 

Mr le Président explique qu’une réunino d’exploitation le 1er juin 2021 a eu lieu, pendant 

laquelle les irrégularités suivantes ont été relevées. Elles ont été suivies d’effet au 08 juillet 

pour la plupart : 

 

STEP de GUEUTTEVILLE Vidange de la fosse pas faite depuis 2020 à cause de la fuite sur le 
refoulement (au 08/07 -> FAIT) 
 

 
 

Saussay Remise à niveau d’un tampon en attente depuis 1 mois ½ (projet 
lotissement) (au 08/07 -> FAIT) 
 

STEP de Motteville - Ventilation dans le local de surpression 
- Vanne dans le poste de recirculation non réparée (au 

08/07 -> FAIT) 
- Problème de pont racleur sur la bande de roulement 

(fiche préco fournie au Syndicat) 
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Grémonville Fuite sur le PR partie refoulement (au 08/07 -> FAIT) 
 

STEP Yerville bassin tampon Barre de guidage sur le PR du bassin tampon (au 08/07 -> FAIT) 
 

 
Yerville Passage caméra sur le branchement de Mr DUMONT, 

branchement à reprendre (mail du 06/05/2021) (au 08/07 -> FAIT) 
 

STEP Yerville-Bourdainville - Vidange bassin d’aération, renouvellement des diffuseurs 
fines bulles, régulateur niveau et paramétrage entre BT et 
la STEP (courrier du 12/03/21) 

- Problème télégestion des eaux de collature ? (au 08/07 -> 
FAIT) 
 

PR ZAC sud de YERVILLE Aménagements non terminés, qu’en est-il ? 
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Poste à redimensionner par rapport à l’extension des ZAC nord et 
sud (Syndicat) 

 

 
Filtres à sable d’Ancretieville St 
Victor  

 
Suite au renouvellement du sable : constat 
 

- Insuffisante d’alternance d’alimentation des casiers 
- Herbe à enlever très régulièrement afin d’éviter de devoir 

retirer des grosses touffes d’herbe ce qui enlève tout le sable 

 
Sable renouvelé par le Syndicat (FAS Crévonnerie) 
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FAS Ancretieville St Victor les 
maisonnettes 

Fuite sur un T d’alimentation non reparée ? (au 08/07 -> FAIT) 
 

 
 

STEP Ectot l’Auber Pb de roulement sur les biodisques (en cours) 

ITV demandées Attente retour ITV la Corderie Motteville (en cours) 

Château d’eau de Yerville 
(RD929) 

Fuite sous cuve 
Dégaradation avancée du polystyrène  (au 08/07 -> FAIT) 

Vibeuf Remplacement du réseau AEP rue du Fournil : réalisation d’un 
branchement non conforme sur une canalisation en PVC en 
diamètre PVC 25 mm : baisse de pression pour les abonnés 

 
(au 08/07 -> FAIT) 

GENERAL Trop de retards dans le traitement des demandes de 
branchements de abonnés (nombreuses relances au syndicat) 
au 08/07 : problèmes en cours de résolution suite panne 
informatique 

Incendie Demandes de réalisation de simulations de débits sur le réseau 
d’eau potable sur les communes (en cours) 

GENERAL Mise à jour des plans AEP et ASST et impression 
 

 

Marc Brunet explique qu’un travail est en cours avec Véolia pour améliorer le rendement du 

réseau d’eau potable par différents outils : mise en place de compteurs de sectorisation, suivi 

des consommations par secteur, mesures de pressions de services, écoutes nocturnes, etc. Un 

suivi régulier sera réalisé avec Véolia. 

 

La réunion a été levée à 19h10. 


